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ATA DA 29ª REUNIÃO ORDINÁRIA PLENÁRIA DO SUBCOMITÊ DO SISTEMA LAGUNAR DA LAGOA RODRIGO DE 1 

FREITAS, realizada no dia 09 de fevereiro de dois mil e vinte e três às 9h00min com quórum de segunda 2 

chamada por videoconferência - gravação disponível, com o seguinte ponto de pauta: 1.   Aprovação das atas 3 

de 17/11/2022 e 07/12/2022;2.   Informe sobre o convênio guarda-chuva com a Rio Águas (Patrícia 4 

Montezuma) 3.   Desdobramentos sobre a pesquisa do André Leone, contaminantes emergentes 5 

4. Assuntos gerais. Item 1 de pauta- Iniciada a reunião às 9:32h com quórum de segunda chamada Sra. Vera 6 

Chevalier (ECOMARAPENDI) deu início à reunião perguntando aos presentes se houve alguma colaboração 7 

referente às atas dos dias 17/11/2022 e 07/12/2022. Sra. Adriana Bocaiuva (AMALGA) colaborou com 8 

pequena alteração e sugestão de pontos que deveriam ser consideradas nos encaminhamentos. Aprovadas 9 

as atas após as correções por unanimidade. Item 2 de pauta- Antes de dar início ao segundo ponto de pauta 10 

a Sra. Vera Chevalier (ECOMARAPENDI) solicitou aos presentes a inclusão de um ponto de pauta referente a 11 

uma apresentação da SMAC sobre as ações que estão sendo efetuadas no Plano de Manejo do Mosaico das 12 

Vargens que servirão como base para  aporte de recursos do subcomitê da Lagoa Rodrigo de Freitas  13 

destinados a Infraestrutura Verde. Esta proposta também será levada aos subcomitês do Município do Rio de 14 

Janeiro. Retomando o item 2 o Sr. Luis Faulstich (AGEVAP) informou que em conversa com a Sra. Patrícia 15 

Montezuma (Rio Águas) que em relação à forma de contratação o dep. Jurídico da AGEVAP baseado em 16 

análises legais chegou a conclusão que o convênio “guarda-chuva” não seria o mais adequado para o tipo de 17 

contratação justamente pelo objeto do projeto já ter sido aprovado pelos membros do CBH, sendo assim 18 

sugerido a contratação por transferência de recursos. Informou também que foi tentado a possibilidade de 19 

contratação via convênio direto com a Fundação Rio-Águas, onde também se constatou que devido a sua lei 20 

de criação da Rio Águas é autarquia municipal e não uma fundação o que inviabilizaria esta forma de contrato 21 

diretamente com a Rio-Águas, conforme prevê a Resolução 160 do INEA. Sendo assim, ficou a sugestão de 22 

contratação via transferencia de recursos com a Prefeitura do Rio de Janeiro com interveniência da Rio-Águas 23 

e CBH-BG, sendo aceita pelos membros do SUB-LRF.  O Sr. Luís Faulstich (AGEVAP) informou que elaborou a 24 

minuta de contrato dentro desta modalidade de contratação e informou que fez também uma proposta de 25 
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Plano de Trabalho conforme prevê o art. 116 da Lei 8.666 e que enviaria por e-mail para análise da 26 

coordenação e Rio Águas; O Sr. Daniel Hoefle (Rio Águas) sugeriu que seja realizada uma reunião juntamente 27 

com o Jurídico da Rio Águas. Informou que a Rio Águas está atualmente já utilizando a Nova Lei de Licitações 28 

Lei 14.133. Sra Vera Chevalier (ECOMARAPENDI) solicitou esclarecimento sobre o porquê que um convênio 29 

celebrado em 2019 foi liberado e neste caso atual o jurídico está dando parecer contrário. Sra. Adriana 30 

Bocaiuva (AMALGA) informou que o Parecer Jurídico da AGEVAP será encaminhado aos membros para ser 31 

analisado juntamente com a Rio Águas. Sr. Luís Faulstich (AGEVAP) lembrou aos presentes que esta proposta 32 

de contratação é bem mais ágil do que as outras formas até porque os recursos seriam repassados pela Caixa 33 

Econômica. Sr. Daniel Hoefle (Rio Águas) levantou que se verifique se o repasse poderia ser feito através do 34 

Banco do Brasil. Com a chegada do Sr. Ricardo Couto (SMAC) na sala da reunião solicitou-se a inversão do 35 

ponto 4 de pauta com o ponto 3 para que fosse feita a apresentação da SMAC sobre as unidades de 36 

conservação. Proposta aceita por todos. Iniciada a apresentação fez um breve histórico sobre a criação e 37 

regulamentação das Unidades de Conservação do Mosaico das Vargens. Demonstrou toda área abrangida no 38 

Plano de Manejo, seu tipo de vegetação, as considerações legais e status atual das ações. Reforçou a 39 

importância da urgência da deliberação e possíveis recursos do subcomitê no apoio a este projeto devido ao 40 

avanço do ramo imobiliário. Sra. Adriana Bocaiuva (AMALGA) informou que o subcomitê Jacarepaguá está 41 

bem avançado neste projeto e a razão deste ponto ter sido colocado como pauta da reunião é exatamente 42 

estudar a deliberação de aportar o recurso disponível de Infraestrutura Verde da Lagoa Rodrigo de Freitas 43 

para o subcomitê de Jacarepaguá. Sr. Luis Fernando (AGEVAP) informou que o subcomitê LRF tem em torno 44 

de R$ 70.000,00 (setenta mil reais) disponíveis para este aporte caso seja aprovado pelos presentes. Sr. Luiz 45 

Constantino (INEA) questionou se a SMAC já procurou outras formas de financiamento. Sr. Ricardo Couto 46 

(SMAC) informou que sim apesar de vários destes projetos estarem suspensos a liberação destes recursos. 47 

Sra. Adriana Bocaiuva (AMALGA) informou através de dados enviados pela Sra. Carolina Martins (AGEVAP) 48 

que o recurso disponível em Infraestrutura Verde liberados até o momento dos 3 subcomitês do município 49 

do Rio de Janeiro juntos totalizam cerca de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais). Sra. Vera Chevalier 50 
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(ECOMARAPENDI) levantou a possibilidade de liberação de outras verbas existente no CBHBG além destas 51 

disponíveis nos subcomitês para esse projeto. Sra. Adriana Bocaiuva (AMALGA) perguntou aos presentes que 52 

se manifestem quanto a destinação dos recursos disponíveis em Infraestrutura Verde do subcomitê de Lagoa 53 

Rodrigo de Freitas para o subcomitê Jacarepaguá para apoio ao Projeto do Mosaico das Vargens. APROVADO 54 

POR UNANIMIDADE (valor R% 69.136,69). Item 3 de pauta. Sobre os desdobramentos do monitoramento do 55 

INEA a Sra. Adriana Bocaiuva (AMALGA) perguntou se om projeto realmente estaria parado. Sr. Luiz 56 

Constantino (INEA) informou que isso foi devido às mudanças de funções dentro do INEA e que atualmente 57 

está sendo estudado que esta ação seja feita através de convênio com a UERJ e UFRJ para executar o 58 

monitoramento na Baía de Guanabara. Voltando ao item 4 de pauta-assuntos gerais- Sra. Patrícia Ney de 59 

Montezuma (Rio Águas) sugeriu aos presentes que seja convidado o Professor Canedo (UFRJ) para palestrar 60 

em reunião do SUB-LRF sobre a situação atual da Lagoa Rodrigo de Freitas. Informou também da necessidade 61 

de uma limpeza no canal entre o Clube Poraquê e a avenida. Que a Rio Águas está providenciando a limpeza 62 

deste trecho. Sr. Paulo Harkot (ABLM) fez o informe sobre o projeto denominado Almoxarifado Submarino e 63 

após explicar os objetivos deste projeto solicitou a possibilidade também desta apresentação numa 64 

oportunidade próxima. Sra. Adriana Bocaiuva (AMALGA) sugeriu que ela seja feita juntamente com a 65 

apresentação a ser realizada do Prof. Canedo e também que seja apresentado a SEAS. Sem mais nada a 66 

declarar foi encerrada a reunião às 12:15h, eu, Carlos Rogério Vieira Torres, transcrevi esta ata e dou fé. 67 

Rio de Janeiro,09 de fevereiro de 2023 68 

 69 

Vera Chevalier 70 

Sinval Araújo de Andrade 71 

Viviane Lasmar Pacheco 72 

 73 
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Coordenação do Subcomitê da Lagoa Rodrigo de Freitas  74 

 75 

COMPOSIÇÃO DO SUBCOMITÊ DO SISTEMA LAGUNAR DA LAGOA RODRIGO DE FREITAS 

Segmento Instituição Representante 

PODER PÙBLICO  

Titular Conselho Regional de Biologia da 2ª Região RJ/ES Glaucia Freitas Sampaio ✓ 

Titular 
Fundação Instituto das Águas do Município do Rio 

de Janeiro – Rio Águas 
Patricia Ney de Montezuma ✓ 

Titular 
Parque Nacional da Tijuca 

 

Viviane Lasmar Pacheco 

 
 

Titular Instituto Estadual do Ambiente Luiz Constantino da Silva Junior  ✓ 

Titular 

Secretaria de Estado de Desenvolvimento 

Econômico, Energia e Relações Internacionais do 

Rio de Janeiro 

André Luiz Medeiros de Souza/ 

João Pedro Mota Leal 
 

Suplente VAGO   

Suplente VAGO   

Suplente VAGO   

Suplente VAGO   

Suplente VAGO   

USUÁRIOS  

Titular 
Águas do Rio 1 SPE S/A 

 

Sinval Araújo de Andrade 

 
✓ 

Titular 
Associação Carioca de Turismo de Aventura – 

ACTA 

Fabio José Ribeiro do 

Nascimento 
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Titular Colônia de Pesca Z-13 
Helio Flamarion Saramago/ 

Katia Janine/ Tamar Bajgielman 
 

Titular 
Utopia.so 

 

Marco Andrade Brandão / 

Alexandre Socci 

 

 

Titular VAGO 
 

 
 

Suplente VAGO   

Suplente VAGO   

Suplente VAGO   

Suplente VAGO   

Suplente VAGO   

SOCIEDADE CIVIL  

Titular 
Associaçao de Moradores do Alto Gavea – 

AMALGA 

Adriana Bocaiuva 

 
✓ 

Titular Faculdades Católicas – PUC – Rio 
Renato da Silva Carreira /  

Sérgio Cadena 
✓ 

Titular 
Associação de Moradores Pró-melhoramentos da 

Vila Parque da Cidade – AMPMVPC 

Leandro Cristiano dos Santos 

 
 

Titular 
Associação Projeto Lagoa de Marapendi – 

Ecomarapendi 

Vera Chevalier/ Cybthia Souza( 

substituta) 

 

✓ 

Titular Associação de Moradores e Amigos da Gávea – Luiza Maria Barboza Carneiro /  
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AMAGAVEA Marcia Adler 

 

Suplente 
Associação dos Gestores Ambientais do Estado do 

Rio de Janeiro – ANAGEA-RJ 

Marcelo Danilo da Silva 

Bogalhão 

 

 

Suplente 
Associação de Moradores e Amigos do Jardim 

Botânico – AMAJB 

Vera Maria Maurity França 

/ Antonio Talibert Junior 
✓ 

Suplente 
Associação Brasileira de Combate ao Lixo Marinho 

– ABLM 

Paulo Fernando Garreta 

Harkot/ Marlise 

 

 

 

Suplente ABJB Guilherme  ✓ 

Suplente    

 

Especialista em Recursos Hídricos Luís  Faulstich ✓ 

Especialista Administrativo Carlos Rogério Torres ✓ 

 

LEGENDA 

✓ Presente X Ausência X* Ausência justificada 

Convidados: 76 

Daniel Hoefle- Rio Águas 77 

Ricardo Couto -SMAC 78 
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 79 

Encaminhamentos: 80 

1. Publicar Atas aprovadas 81 

2. Aprovado modalidade contratual para transferência de recursos com Prefeitura da cidade do 82 

Rio de Janeiro (Estudo Diagnóstico). 83 

3. Reunião jurídico Rio Águas + Agevap + CBH BG para esclarecimentos sobre o Contrato de 84 

Transferencia de recursos e possível Convênio Guarda Chuva no futuro. 85 

4. Justificar faltas de Luiz Constantino- INEA – férias. 86 

5. Verificar possibilidade de mudança de instituição financeira (de CEF para B. do Brasil) para a 87 

transferencia de recursos (Estudo Diagnóstico). (Luís) 88 

6. Envio de minutas (Contrato de Transferência de Recursos e Plano de Trabalho). (Luís) 89 

7. Solicitar inclusão em ponto de pauta RO Plenária CBHBG do dia 16/02/2023 a questão dos 90 

repasses de recursos de Infraestrutura Verde para JPA. 91 

8. Destinação de recursos (R$ 69.136,69) do SUB-LRF para Plano de Manejo do Mosaico das 92 

Vargens. 93 

9. Verificar a possibilidade de o Prof. Canedo (UFRJ) fazer apresentação presencial sobre estudos 94 

relacionados à LRF para possibilitar a presença dos pescadores. (Patrícia Montezuma) 95 

10. Adriana ficará responsável pelo contato entre o Clube Naval e setor de obras da Rio Águas. 96 

Incluir apresentação do Paulo Harkot sobre o projeto Almoxarifado Marinho, em conjunto com 97 

a apresentação do Prof. Canedo (Patrícia).  98 

11. Adriana levar consulta sobre a possiblidade do uso da sede do SUB-LRF na Lagoa para uso do 99 

SC LRF> 100 

 101 
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